

Núm.º 76.

DIARIO DE BADAJOZ

DEL VIERNES 17 DE MARZO DE 1809.

San Patricio Ob.

PORTUGAL.

Braganza 22 de Febrero.

Por un oficio que nos ha enviado el General de la Provincia, se sabe que han entrado en Chaves 20 prisioneros franceses, y que hoy se esperaban 300 de resultas de una accion junto á Orense entre los franceses y el Marques de Valladares.

Aquí se organizan dos batallones de Cazadores de monte, sacados de las milicias; se compone cada compañía de 96 plazas. Ya entraron y se proveyeron de municiones dos compañías, y se esperan las restantes. Lo mismo va á hacerse en las demas Provincias.

Nos consta que un personage que venia del cerco de Zaragoza llegó herido á Valladolid, donde se cura con el mayor sigilo. Ignorase quien sea, y solo hay algunas conjeturas respecto de su nombre.

Wiana 22 de Febrero.

Los franceses se han retirado de la margen del Miño.

deixando en algunos puntos muy pocas fuerzas, siendo las de Tui de 160 hombres. Aseguran algunas cartas que en Tui han entrado carros de heridos y de enfermos, y que obligan á los gallegos á servir bajo las banderas de Napoleón. El ejército del Marques de la Romana se supone de 180 hombres, algunos de ellos sin armas. Se hallan algunos cuerpos desde Melgazo hasta Portella de Homem; pero todos estos puntos estan bien fortificados con infanteria, artilleria, y milicianos en grande número.

El Excmo. Sr. Teniente General Bernardino Freire va á establecer su cuartel general en *Villa da Barca*, y el Mariscal Botello queda encargado de defender las márgenes del Miño.

Braga 27 de Febrero.

Ayer salieron de esta Ciudad quatro piezas pertenecientes al parque del ejército del Marques de la Romana, y en estos ocho dias se aprontarán las que restan. Fueron en derecha á Chaves, conducidas en carros tirados por bueyes: mas al llegar á la Provincia de *Tras los montes* se hace mas difícil su conduccion por ser muy raro el encontrarse labradores que las hagan conducir, porque casi todos han corrido á la frontera para defender la Patria.

Marcharán hoy 650 milicianos para Covide que se ofrecieron con el mayor entusiasmo á salir en busca del enemigo. El cuerpo eclesiástico está pronto para marchar á la primera voz. Solo hay fusiles para la mitad, que ha recibido las municiones de guerra competentes; la otra está por ahora armada con chuzos.

Manzanares primero de Marzo. Orden del 2 para el 3.

Soldados: vuestro valor, serenidad y buen orden es seguro presagio de la victoria; al paso que os cubrió de gloria el 22 de Febrero último en los campos de Consuegra,

impuso de tal modo al enemigo, que me consta conñesa haberle sorprendido vuestra firmeza, y que aunque se se le dexó el terreno, perdiéron la accion.

La Divina Providencia ha permitido que nuestra pérdida haya sido tan corta como vosotros sabeis, y la de los enemigos pasa de mil y quinientos hombres y otros tantos caballos entre muertos y heridos. Todo esto lo conocéis, pues lo habeis visto como yo; pero no sabeis las ventajas que ha producido esta accion, ni el objeto con que salimos de esta villa á buscar al enemigo.

Sabed, pues, que este iba á atacar con todas sus fuerzas al ejército de Extremadura, y por el rápido movimiento que hicimos sobre Mora, hemos llamado su atencion, y ha vuelto mucha parte de las tropas que iban á dicha Provincia, con lo que se ha dado lugar á que aquel ejército reciba los auxilios que esperaba.

Tened la satisfaccion de haber llenado tan interesante idea con tan poca pérdida vuestra, y no pequeña del enemigo, y que aunque nos atacó en Consuegra con doce mil infantes y cinco mil caballos, cuyo mayor número ocultaba, no dadeis que valiéndome de las ventajas que el terreno me proporcionaba entre el bosque en que oculté la infanteria, y el boquete de las sierras de Villa Rubia, camino de la fuente del fresno, hubiera esperado al enemigo, y provocádole á venir á buscarme en aquel mismo sitio: mas en el mismo Cuerpo recibí órden del General en Cefe de no empeñar accion alguna, y que me retirase á este canton por necesitar estas tropas en otro destino, y haber ya llenado el objeto que se preparó.

Como la subordinacion es la primera qualidad y base de la disciplina militar, y de que siempre os daré exemplo, dispuse inmediatamente, despues de bien escarmetado el enemigo, hacer nuestra retirada con el órden que habeis visto, y que tanto le ha impuesto, que no se atrevió á seguirnos sin embargo de la superioridad de sus fuerzas.

Ultimamente, soldados, la bizarría y subordinación á vuestros dignos Jefes, os hará siempre invencibles sobre las armas del tirano enemigo; pues si con dobles fuerzas nos respeta, debéis prometeros que con iguales, y aun inferiores le batiremos, y os deberá su salvación vuestra amada Patria. = Alburquerque. =

Granada 8 de Marzo.

No satisfecha la Junta Suprema de Gobierno de esta Capital con los cuerpos que ha organizado y remitido completamente equipados á los ejércitos de Cataluña y Sierra-Morena, y con los que continúa organizando, deseosa de aumentar sus faerzas, y reponer las faltas con que se hallen los regimientos veteranos, ha hecho conducir á uno y otro cerca de tres mil hombres, y varias prendas para su uso, y en el día 5 de este mes remitió al ejército de la Mancha, al cuidado del Excmo. Señor Marques de Villadarias y de la Vera, Brigadier de los Reales ejércitos, ochocientos hombres, setenta mil reales, novecientos sesenta y ocho pares de zapatos, ochocientos de alpargatas, nuevos unos y otros, doscientos pares de calzones de paño blanco, ciento catorce monturas completas, cien camisas, y un caxon de hilas, vendas, pañetes y cabezales para los hospitales, acreditando de esta suerte su constante celo por la Patria, sus buenos deseos de engrosar los ejércitos, y quanto anhela por su mejor estar.

CONSUPERIOR PERMISO.